

# 県民の声を県政に届けます ——党県議が一般質問



## 介護事業所への支援強化を

訪問介護事業所の倒産が増える中、さらに国の訪問介護報酬が引き下げられ事業所運営に与える影響は大きく、現場の実情や要望などを具体的に把握する必要があると質しました。昨年度、県指定の介護事業所は、訪問介護も含め新規が43件、一方で廃止が49件に上ったことを指摘し、県の対応、事業所への支援を求めました。健康福祉部長は「直接出向き状況を聞くほか、全事業所へ調査を実施する」と述べ、小規模事業者への待遇改善加算取得の支援も行うと答弁。人材確保対策等を進めるとした。介護報酬の改定が利用者や保険料に跳ね返ることがないように、公費負担の増額も国に要望するよう求めました。

## 視覚障がい者支援で歩道の整備を

視覚障がい者への支援について、当事者から要望を聞き、誘導用ブロックや歩車分離押しボタン併用式信号機を整備するよう求めました。町を歩くと、当然あるべきと思われる歩道に誘導ブロックが敷設されていなかったり、ペイントが取れてしまっている箇所もあると指摘。当事者の声を紹介し、現状把握と環境整備を求めました。建設部長は、誘導ブロックの整備について、31.8キロ（2022年度）から38.7キロ（29年度）に増やす計画と述べました。警察本部長は、すべての信号機のうち約25%、888カ所が音響式信号機となっているとし、引き続き要望を踏まえ、整備に努めると応じました。

## 安心できる保育環境の充実を

安心して子どもを預け働く環境の充実へ、県内の待機児童の実態や保育士の待遇改善について県の姿勢を質しました。保育士の待遇改善では、公立保育園の保育士の6から7割が非正規と指摘。給与の低さから職種を変える人がおり、「県として保育士の待遇改善の取り組みがどこまで検討されているか」と迫りました。こども若者局長は、待遇改善について、会計年度任用職員から任期付職員への移行を推進し、市町村間での共同採用の取り組みを支援していると答弁。「会計年度から任期付きに雇用形態を変えるだけでは待遇改善できない」と述べ、専門職としての保育士の確保を強く要望しました。

## 6月県議会 全会一致で可決されました

### えん罪被害者の速やかな救済を求める意見書

「刑事訴訟法の改正によるえん罪被害者の速やかな救済を求める意見書」は、再審手続きについて証拠開示に関する規定を設けることや、証拠の適切な保存に関する規定などの検討を求め、無実でありながら有罪とされるえん罪被害者を救済する措置を講じるよう国に求めています。

### 女性への差別撤廃に向けた議定書の批准を求める意見書

「女子差別撤廃条約選択議定書の批准に向けた速やかな検討を求める意見書」は、選択議定書が平成11年の国連総会で採択されましたが、条約の締結国である日本は批准していないことから、女性の権利及び自由の侵害を防止するために批准に向けた速やかな検討を国に求めています。

### 地方自治法改正による国の「指示権」発動は地方自治に歪み

「国の方公共団体に対する補充的な指示に関する地方自治法の条項の廃止を求める意見書」の提案説明で党県議は、法改正による国の方公共団体への「指示権」の創設は、憲法が保障する地方自治が歪められる危惧があると指摘。重大事態の範囲も曖昧で政府の恣意的運用が米国の戦争に自治体を動員する危険性も看過できないと述べ、補充的な指示に関する条項の廃止を求めるが、賛成少数で否決されました。

## リニア中央新幹線工事の現地調査

2027年開業が延期され、今後の見通



豊丘村（5月8日）

しの説明もないリニア中央新幹線工事。党県議団で、現地調査を行いました。飯田市では、立ち退きによる移転・改築で借金が必要な方もいて、JRや県、市の責任を問う厳しい声が出されました。豊丘村では、JRが建設中の変電施設や残土、要対策土の仮置き場を視察しました。

## 花田養護学校視察

県下の特別支援学校はどこも老朽化、狭隘化していて県議団は何十回にもわたり環境改善を求めてきました。花田養護もトイレが狭く、バギーもストレッチャーも入れにくい、排泄処理

のベッドもない状況。また、災害時などローラーの上を旋回しながら降りる設備はあっても狭くて使えないなど、人権侵害に等しい事態もあり、引き続き環境改善を強く求めていきます。



花田養護学校  
(5月17日)

## 福岡県へ県外視察

県として宿泊税を導入しているところは東京都、大阪府、福岡県ですが、長野県も検討しているため、福岡県の状況を調査しました。長野県としての導入の是非などについて、慎重な検討が必要です。沢山の資料もいただき、今後の審査に生かしていきます。

他に県女性職員の管理職登用につい

て（課長級以上21%、長野は14.4%）どんな努力をされているかお聞きしました。



福岡県庁前（5月27日）